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Madame/Monsieur le President,

J'ai I'honneur de prendre la parole au nom de rUnion europeenne et de ses Etats membres.

La Republique de Macddoine du Nord*, le Mont6n6gro* et TAlbanie*, pays candidats, la Bosnie-
Herz^govine, pays du processus de stabilisation et d'association et candidat potentiel, ainsi que
rUkraine, la Republique de Moldavie et la G^orgie se rallient a la presente declaration.

Nous nous felicitous de I'examen du rapport du comite special figurant dans le document A/74/33.

1. En ce qui concerne tout d'abord le point de I'ordre du jour «Maintien de lapaix et de la securite
internationales», nous remercions le secretaire general pour son rapport A/74/152 sur la mise
en oeuvre des dispositions de la charte des Nations unies relatives h I'assistance aux Etats tiers

touches par I'application des sanctions. Comme I'indique le rapport, il n'y a pas eu, au cours de
la periode consideree, de rapports d'evaluation sur les effets non intentionnels, probables ou
averes, des sanctions sur des Etats tiers. II convient egalement de rappeler que, dans le cadre du
gel des avoirs decides par le Conseil de securite, le Conseil peut autoriser I'acces aux fonds
geies pour certaines depenses. En outre, le gel des avoirs n'empeche pas, sous certaines
conditions, le paiement de montants dus en vertu d'un contratet le Conseil de securite peut
prevoir d'exclure la responsabilite d'une personne qui ne remplirait pas ses obligations
contractuelles lorsque ce manquement est dCi a des mesures qu'il a imposees. Par ailleurs, les
reunions et les demarches organisees par les comites des sanctions permettent aux 6tats de la
region de discuter des difficultes de mise en oeuvre auxquelles ils pourraient Stre confrontes.
Nous notons egalement que le passage de sanctions globales ^ des sanctions cibiees a
considerablement reduit la possibilite d'incidences negatives fortuites sur les 6tats tiers.

2. Nous nous felicitous a nouveau du fait que de nombreuses delegations out exprime leur
appreciation de I'expose fait par le secretariat general au comite special sur les questions
couvertes par le document figurant a I'annexe de la resolution 64/115 de I'Assembiee generate
du 16 decembre 2009 intitule «Adoption et application des sanctions imposees par
I'Organisation des Nations unies». Ce type d'expose contribue a renforcer le dialogue et a
ameiiorer la comprehension des dernieres evolutions dans la mise en oeuvre des sanctions

cibiees, lesquelles constituent un outil important pour garantir le maintien et le retablissement
de la paix et de la securite Internationales, conformement k la Charte.

Cela etant dit, nous notons egalement que d'autres considerations developpees dans le rapport
du comite special out ete debattues depuis plusieurs annees, sans que des progres substantiels
aient ete realises. Tel est le cas des deux documents de travail revises soumis lors de la session

du Comite special en 2019 concernant d'une part la proposition relative au renforcement du
rdlejoue par I'Organisation des Nations unies dans le domaine du maintien de la paix et de la

* La Republique de Mac6doine du Nord, le Montenegro, la Serbia et I'Albanie continuant e participer au
processus de stabilisation et d'association.



securite internationales " et, d'autre part, celle relative k des recommandations concemant le
renforcement du r61e et de I'efficacitd de I'Organisation. Nous continuons a penser que ces
propositions font double emploi avec les efforts de revitalisation ddployds au sein d'autres
instances de 1'Organisation. Nous r^affirmons par ailleurs que la relation entre les diffdrents
organes du syst^me des Nations unies est d^finie de manidre adequate dans la charte des
Nations unies et qu'elle n'a pas besoin d'6tre clarifi^e par le Comite. En ce qui concerne le
document de travail recommandant de demander un avis consultatif de la Cour Internationale

de justice sur I'usage de la force, nous ne voyons actuellement pas la n6cessite ou la valeur
ajoutde d'une telle demande. ,

4. En ce qui concerne le nouveau document de travail revisd prdsentd par le Ghana k Tissue de la
session du comitd special et qui concerne <de renforcement des relations et de la cooperation
entre I'Organisation des Nations unies et les accords ou organismes regionaux dans le domaine
du reglement pacifique des differendsy>, nous restons prets k continuer k contribuer k la
discussion. Nous notons qu'une partie des propositions presentdes par le document rdvise sont
du reste d6j^ en place au sein de TUnion europeenne. Nous continuons par ailleurs de nous
interroger sur le fondement juridique du cadre defmissant la cooperation entre les Nations unies
et les organismes rdgionaux, ainsi que sur la finalitd et le contenu des accords de partenariat
vises au dernier paragraphe du document prdsente par le Ghana.

Madame/Monsieur, le President,

5. En ce qui concerne le «reglement pacifique des differends», nous avons apprecid le debat sur le
sous-theme concemant V«Echange d'informations sur les pratiques des Etats concemant le
recours a la mediation». Nous soutenons la recommandation formulae par le Comite special
lors de sa session de fevrier de proceder, lors de sa prochaine session, a un d6bat th6matique sur
le sous-th^me de V«Echange d'informations sur les pratiques des Etats concemant le recours a.
la conciliation».

6. En ce qui concerne la mise a jour du «Manuel sur le reglement pacifique des differeruls entre
itats)) 61abor6 par les Nations unies en 1992 et la creation d'un site web onusien consacrd a
cette question, nous ne sommes toujours pas convaincus de la valeur ajoutde de ces
propositions. Comme plusieurs delegations Tont deja indique lors des sessions du Comitd, de
multiples ressources et outils juridiques sont deja disponibles en ligne et facilement accessibles
par Tintermediaire des moteurs de recherche. Nous appelons done a ce que les ressources
limitees alloudes au secretariat soient bien hierarchisees afin d'eviter de dupliquer les efforts.

Madame, Monsieur Le President,

7. Nous tenons k feiiciter le Secretaire general pour ses efforts continus pour actualiser Le
Ripertoire de la pratique suivie par les organes des Nations unies. Ce document est un outil
prdcieux pour la communaute Internationale en ce qui concerne la connaissance et la
comprehension de la Charte. Nous apprdcions les progres qui ont ete accomplis avec le
Repertoire et ses supplements. Nous nous felicitous de ce que toutes les etudes soient



disponibles en ligne. Nous remercions les universitds participantes pour leur cooperation dans la
preparation d'dtudes et invitons d'autres universitds ii envisager de contribuer h ces dtudes.
Nous souhaitons dgalement exprimer notre gratitude aux fitats qui ont versd des contributions
volontaires au fonds d'affectation sp^ciale pour la resorption de I'arri^rd de travail relatif au
Repertoire. En ce qui concenie le Repertoire de la pratique du Conseil de securite, nons

ftlieitons le secretariat pour les progrds accomplis dans la preparation des supplements et
saluons I'adaptation de ses methodes de travail qui doit permettre de couvrir la pratique du

Conseil de sdcurite sans decalage dans le temps. L'UE et ses fitats membres sont determines a
soutenir les efforts de modernisation et de reduction de I'arriere de travail concernant le

Repertoire, et ceci se traduit, par exemple, par le soutien apporte par les Pays-Bas au lancement

d'un site web remanie du Conseil de sdcurite ou par le financement par I'ltalie d'un poste de

Jeune Expert Associe.

Pour ce qui conceme ensuite les emethodes de travail du comite special et la definition de

nouveaux sujets», nous reitdrons notre appel k revoir la liste des points k I'ordre du jour, a

examiner s'il est utile de continuer k les discuter, en tenant compte de leur pertinence pratique

et de la probabilite de parvenir a un consensus sur ces points k I'avenir. Nous demandons

egalement que la duree et la frequence des sessions soient revues. Nous continuous de plaider

vigoureusement en faveur de la mise en oeuvre de la decision de 2006 sur la reforme des

methodes de travail du comite special, telle qu'elle figure aussi au paragraphe 3, point d), de la

resolution 73/206 de TAssemblde generate. II s'agit la d'une question prioritaire et nous
devrions travailler tous ensemble afm d'explorer les moyens de parvenir a une meilleure
utilisation des ressources et des reunions du Comite.

9. S'agissant finalement de la definition de nouveaux sujets, nous notons que le representant du
Mexique a, lors de la demiere session du Comite special, reitere son intention de presenter une
proposition ecrite sur le theme de 1'interpretation et I'application de Particle 51 de la Charte.
L'UE et ses 6tats membres continuent toutefois de se demander si le comite special est le forum
competent pour traiter de cette question.

Je vous reihercie Madame/Monsieur Le president.


